



Les nettoyeurs sont partis à la recherche des déchets tombés entre les planches des pontons du sentier des Saules. GEORGES CABRERA

## Ils traquent les mégots à la pointe de la Jonction

**Une vingtaine de bénévoles motivés ont participé, samedi, à un nettoyage du sentier des Saules**

Ils étaient une vingtaine à avoir répondu présent, samedi à 10 h 30, à la pointe de la Jonction. Objectif du jour: ramasser les milliers de mégots nonchalamment jetés sur les rives du Rhône. L'équipement (sac-poubelle, gants et petit bâton) était fourni par l'Association pour la reconversion des Vernets (ARV), gérante de la petite buvette de la Pointe.

Baptisée *Clean Up Morning*, l'opération de nettoyage a démarré dans la bonne humeur. Les participants avaient deux heures pour ratisser les 600 mètres du sentier des Saules, reliant la pointe au pont de Sous-Terre. «La canicule a drainé des milliers de Genevois ici depuis le mois de juin, explique David Simonin, membre du comité de l'ARV. Cette situation a conduit à une nette augmentation des déchets, mais aussi des mégots.»

Après les quelques explications d'usage, le groupe est scindé en deux. Le premier s'occupe du tronçon reliant le chemin de la Truite au pont. Le second se partage les pontons. Un par un, les mégots sont retirés d'entre les planches. Des milliers seront extraits. «On tente de sensibiliser les visiteurs au respect des lieux, mais ce n'est pas toujours gagné, regrette David Simonin. On espère que ce genre d'action amènera les usagers à des comportements plus respectueux.»

Des promeneurs et des baigneurs se joignent spontanément à l'opération. Un petit bonhomme s'acharne à débloquer les mégots pris entre les pontons. Quelques débris font partie du butin, ainsi que

quelques rares pièces de monnaie. «La voirie ramasse chaque jour les déchets, mais elle n'a pas les machines pour récupérer le petit matériel comme les capsules ou les restes de cigarettes», explique le responsable de ce *Clean Up* initié par les responsables de la buvette.

Des badauds et des baigneurs observent ces drôles de travailleurs, courbés, les yeux rivés au sol. Beaucoup se félicitent de cette initiative. Sous les pontons, des déchets coincés ne pourront être reti-

«On tente de sensibiliser les visiteurs au respect des lieux»

**David Simonin** Association pour la reconversion des Vernets (ARV)

rés. «Nous ne sommes pas équipés pour cela, ce serait dangereux, il faudrait du matériel spécialisé, détaille le responsable. Ces restes de pique-nique finiront leur course dans le Rhône, emportés par le courant lorsque le niveau remontera.»

Vers 12 h 45, tous les nettoyeurs se retrouvent à la buvette pour un ravitaillement bien mérité. Forte de son succès du jour, l'ARV souhaite rééditer l'opération, peut-être déjà en septembre, sinon l'an prochain, sans faute. «Si on arrive à réunir un noyau de bénévoles, on relancera une action par le biais de notre page Facebook», précise le nettoyeur en chef. **Isabel Jan-Hess**



Découvrez la galerie photo sur

[www.megots.tdg.ch](http://www.megots.tdg.ch)